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Uma semana após o 
fim da missão na China 
l i d e r a d a  p e l o  v i c e -
governador Otaviano Pivetta 
e pelo secretário de Estado de 
D e s e n v o l v i m e n t o  
Econômico (Sedec), César 
Miranda,  membros  da  
gigante chinesa MEIHUA 
Group visitam Mato Grosso 
com a intenção de investir 
numa indústria para a 
produção de aminoácidos a 
partir do milho. 

A cooperativa Sicredi Sudoeste MT/PA está com inscrições 
abertas para entidades que queiram cadastrar seus projetos para 
receber recursos do Fundo Social 2024. A iniciativa recebe, todos os 
anos, parte do resultado do exercício anterior da cooperativa e tem 
como objetivo beneficiar projetos que promovam o desenvolvimento 
regional. 

A entrega de 91 câmeras de vigilância pelo Programa Vigia 
Mais MT à Prefeitura de Cáceres marca um avanço significativo na 
segurança pública da região. Sob orientação do Centro Integrado de 
Operações em Segurança Pública (Ciosp), a instalação desses 
equipamentos fortalece a vigilância nas áreas urbanas e de fronteira, 
destacando-se como uma medida eficaz para combater crimes como 
tráfico de drogas e roubo de carros. Página 03

FRONTEIRA MONITORADA

Sesp entrega 91 câmeras do programa
 Vigia Mais MT a Prefeitura de Cáceres

Foto: Andreia Guarezi - Sesp-MT

ZPE
 Asiáticos visitam Cáceres e mais 4 municípios de MT
  com interesse em implantar fábrica de aminoácidos

Foto: Divulgação
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FINAL ELETRIZANTE

Cuiabá e União disputam neste sábado, 06, o
 título do Campeonato Mato-grossense 2024

A emocionante final 
do Campeonato Mato-
grossense de 2024 está 
prestes a acontecer, com 
C u i a b á  e  U n i ã o  s e  
en f ren tando  em uma  
decisão que promete ser 
épica. Este será o terceiro 
ano consecutivo em que 
esses dois clubes disputam 
o título estadual. 

Página 07

Foto: Ascom Cuiabá

SONDA MULTIPARAMÉTRICA
Unidade da Sema em Cáceres recebe equipamento

para reforçar monitoramento da qualidade da água

A Unidade Desconcentrada (DUD) da Sema em Cáceres 
recebeu mais uma sonda multiparamétrica, modelo Hanna, para 
reforçar o trabalho voltado para a qualidade da água na região. O 
equipamento registra simultaneamente cinco parâmetros, incluindo 
temperatura e saturação de oxigênio, permitindo a medição direta de 
importantes indicadores da condição da água. Página 03

Foto: Sema-MT

APOIO FINANCEIRO
Sicredi Sudoeste está com inscrições abertas para
o Fundo Social 2024, cadastros vão até 30 de abril

1º AGCÁCERES

Torneio de pesca em caiaques promove
   integração e bem-estar em Cáceres
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Ecobarreira em apenas dois dias retém grande
 quantidade de plástico no córrego do Renato
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mortandade de peixes ou 
contaminação por indústrias. 

Além da entrega do 
novo aparelho, os servidores da 
DUD de Cáceres passaram por 
capacitação para o uso da sonda 
e coleta de amostras de água e 
resíduos. O curso, com aulas 
práticas, foi estendido para 
servidores da Prefeitura de 
Cáceres e profissionais que 
atuam nos Comitês de Bacias 
Hidrográficas.

E s s a s  a ç õ e s ,  q u e  
também serão realizadas em 
o u t r a s  u n i d a d e s  
desconcentradas da Sema-MT, 
visam fortalecer a atuação da 
secretaria no interior do Estado, 
garantindo um monitoramento 
eficiente da qualidade da água e 
uma resposta ágil a possíveis 
incidentes ambientais.

uma medida eficaz para combater 
crimes como tráfico de drogas e 
roubo de carros.

O  v i c e - p r e f e i t o  d e  
Cáceres, Odenilson José da Silva, 
ressalta a importância das 
câmeras não apenas para a 
localidade, mas também para 
todo o país, enfatizando o papel 
fundamental do setor público na 
garantia da segurança da 
população.

O superintendente do 
Ciosp-MT e coordenador do 
Vigia Mais MT, delegado Cláudio 
Álvares, disse que Cáceres é um 
município estratégico para a 
s e g u r a n ç a  d a  f r o n t e i r a ,  
especialmente na prevenção e 
repressão aos crimes tráfico de 
drogas e roubo de carros. De 
acordo com o ele, 80% dos 
municípios que que fazem 
fronteira ou estão na linha 
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 entrega de 91 câmeras de Avigilância pelo Programa 
Vi g i a  M a i s  M T  à  

Prefeitura de Cáceres marca um 
a v a n ç o  s i g n i f i c a t i v o  n a  
segurança pública da região. Sob 
orientação do Centro Integrado 
de Operações em Segurança 
Pública (Ciosp), a instalação 
desses equipamentos fortalece a 
vigilância nas áreas urbanas e de 
fronteira, destacando-se como 

 Unidade Desconcentrada A(DUD) da Sema em 
Cáceres recebeu mais 

uma sonda multiparamétrica, 
modelo Hanna, para reforçar o 
trabalho voltado para a qualidade 
da água na região. 
 O equipamento registra 
s i m u l t a n e a m e n t e  c i n c o  
p a r â m e t r o s ,  i n c l u i n d o  
temperatura e saturação de 
oxigênio, permitindo a medição 
direta de importantes indicadores 
da condição da água.

O superintendente de 
Recursos Hídricos da Sema-MT, 
Luiz Noquelli, destacou que o 
objetivo da ação é capacitar e 
dotar de equipamentos todas as 
unidades regionais da Pasta, para 
que possam oferecer uma 
resposta rápida para a sociedade 
em situações como poluição, 

e s t e  domingo  (7 ) ,  NCáceres será palco do 1° 
AgCaceres Caiaque Tour 

e Campeonato de Pesca de 
Caiaque, um evento esportivo 
que promete unir a comunidade 
em torno de uma competição 
saudável e divertida. Organizado 
pela Comando Distrital da 
Marinha em celebração ao seu 
centésimo quinto aniversário na 
cidade, o torneio destaca-se como 
um exemplo inspirador de como 
instituições militares podem 
contribuir para o bem-estar e a 
integração social.

O comandante da Agência 

Fluvial de Cáceres, Capitão 
Magno Luís de Moura, explica 
que o evento tem caráter 
esportivo, sem fins lucrativos e 
reflete o compromisso da 
Marinha em promover atividades 
que  fo r t a l eçam os  l aços  
comunitários. “O apoio da 
prefeitura de Cáceres e a 
participação de outras entidades, 
como o Exército Brasileiro, 
demonstram a importância da 
colaboração entre setores 
públicos e privados na promoção 
de iniciativas que beneficiam a 
população”, destacou Magno.

Os interessados em 

participar podem se inscreverem 
até sábado, através do link 
https://sites.google.com/view/ag
caceres/
 onde consta também todas as 
regras da competição.
Ainda integrando a atividade o 
Navio Escola Piquiri, estará 
aberto à visitação.
Confira a Programação:
07:00 entrega das camisas; 07:30 
Abertura; 07:35 Hasteamento da 
Bandeira e Canto do Hino 
Nacional; 07:40 Palavras da 
Prefeita de Cáceres e Capitão dos 
Portos de Mato Grosso; 07:45 
Aquecimento; 08:00 largada 
passeio embarcado;N10:00 fim 
do passeio embarcado; 10:30 
largada da pesca; 12:30 retorno da 
pesca; 12:45 Premiação.

Para a prefeita Eliene 
L i b e r a t o  D i a s ,  c o m  o  
videomonitoramento será 
possível verificar os carros que 
entram e saem do perímetro 
urbano, observar qualquer tipo 
de anormalidade ou violência, 
combater o tráfico e uso de 
drogas ilícitas, entre outras 
possíveis ocorrências que 
podem ser monitoradas em 
tempo real pela segurança 
pública.

“Com a entrega das 
câmeras, a segurança pública 
em Cáceres dá um passo 
importante rumo à proteção dos 
cidadãos e ao combate à 
criminalidade”, observou 
Eliene.

fronteiriça já aderiram ao Vigia 
Mais

Ele ainda destaca a 
v a r i e d a d e  d e  m o d e l o s  e  
funcionalidades das câmeras, 
incluindo leitura de placas 
v e i c u l a r e s  e  z o o m  d e  
aproximação da imagem. Essa 
diversidade de recursos contribui 
para uma vigilância abrangente e 
eficaz. Além disso, parcerias 
entre a Sesp, prefeituras e outras 
entidades, como a Secretaria 
Estadual de Fazenda (Sefaz) e o 
Grupo Especial de Fronteira 
(Gefron), ampliam a abordagem 
de monitoramento e repressão de 
crimes, aumentando a segurança 
não apenas de Cáceres, mas de 
toda a região.

FRONTEIRA MONITORADA

 Sesp entrega 91 câmeras do programa
 Vigia Mais MT a Prefeitura de Cáceres

Da Redação

80% dos municípios que que fazem fronteira ou estão na linha fronteiriça já aderiram ao Vigia Mais

Cláudio Álvares, fez a entrega simbólica de uma das câmaras ao vice-prefeito Odenilson José da Silva 

Foto: Andreia Guarezi - Sesp-MT

1º AGCÁCERES

Torneio de pesca em caiaques promove
   integração e bem-estar em Cáceres

Comandante da Agência Fluvial de Cáceres, Magno Luís de Moura 

Foto: Ag. Cáceres

Da Redação

SONDA MULTIPARAMÉTRICA
Unidade da Sema em Cáceres recebe equipamento

para reforçar monitoramento da qualidade da água

Equipe durante treinamento com aula prática 

Foto: Divulgação Sema-MT
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 cooperativa Sicredi ASudoeste MT/PA está 
com inscrições abertas 

para entidades que queiram 
cadastrar seus projetos para 
receber recursos do Fundo Social 
2024. 
 A iniciativa recebe, todos 
os anos, parte do resultado do 
exercício anterior da cooperativa 
e tem como objetivo beneficiar 
projetos que promovam o 
desenvolvimento regional. A 
destinação para o Fundo Social 
foi aprovada em Assembleia 
Digital, onde mais de 72 mil 
associados registraram presença.

Neste ano, as inscrições 
vão até 30 de abril. Entidades e 

instituições do Mato Grosso e do 
Pará interessadas em pleitear os 
recursos, podem conferir o 
regulamento disponível na 
P l a t a f o r m a  S i c r e d i  n a  
C o m u n i d a d e  
www.sicredi.com.br/nacomunid
ade/fundosocial e realizar a 
inscrição neste mesmo site.

Para participar, a entidade 
p r e c i s a  s e r  l e g a l m e n t e  
constituída com Estatuto Social e 
CNPJ, ser associada e possuir 
movimentação regular com a 
Sicredi Sudoeste MT/PA, além de 
estar com toda a documentação 
em dia. Outro ponto importante é 
que a entidade aplique o recurso 
conforme descrito no projeto. O 

Fundo Social da Sicredi Sudoeste 
possui um regulamento detalhado 
de todos os pré-requisitos para 
realizar a inscrição de um projeto.

D e  a c o r d o  c o m  o  
presidente da Sicredi Sudoeste 
MT/PA,  Antonio  Gera ldo 
Wrobel, o Fundo Social não tem 
compromisso em oferecer 
benefícios ao Sicredi diferente de 
outras modalidades, como 
patrocínio, onde há uma relação 
comercial na difusão da marca 
com retorno sobre investimento. 
“O Fundo Social fortalece os 
princípios do cooperativismo e 
contribui com o desenvolvimento 
da nossa comunidade. É onde 
firmamos nosso compromisso e 

aulas de canto, coral e ballet; 
esportivas; iniciativas de 
combate à fome; banco de 
fraldas e aquisição de leite; 
promoção da saúde e inclusão; 
cursos profissionalizantes; 
projetos ambientais - com 
a q u i s i ç ã o  d e  m u d a s ;  
e d u c a c i o n a i s  -  c o m  
alfabetização de adultos e 
pessoas com deficiência; 
aquisição de cadeiras de rodas e 
b a n h o ;  a q u i s i ç ã o  d e  
equipamentos de informática e 
mobílias; incentivo à cadeia 
p r o d u t i v a  d o  p e q u e n o  
agricultor, entre outras.

desejo em contribuir para a 
transformação social.” afirma o 
presidente da Cooperativa.

Os  recursos  devem 
atender ações sociais voltadas à 
educação, cultura, esportes, 
saúde, segurança, ambiental e 
inclusão social dentro da área de 
atuação das 82 agências da 
Cooperativa no Mato Grosso e no 
Pará.

Somando os últimos três 
anos, a cooperativa destinou mais 
de R$ 3 milhões em mais de 278 
projetos que contemplam o 
desenvolvimento de diversas 
atividades como: culturais - com 

TROTE SOLIDÁRIO

O Trote Solidário Estudante 
Sangue Bom, promovido 
pelo Inst i tu to  Yduqs,  
Estácio e Idomed FAPAN 
deveriam ser adotadas por 
mais instituições Sem 
dúvida é  um exemplo 
inspirador de como as 
instituições de ensino 
podem fazer a diferença na 
comunidade. Ao arrecadar 
96 bolsas de sangue para a 
UCT de Cáceres, a ação não 
apenas contribuiu para a 
formação de uma nova 

geração de doadores, mas também beneficiou diretamente pessoas 
que necessitam desse recurso vital. Esse resultado demonstra o 
potencial das instituições de ensino em mobilizar recursos e 
promover a solidariedade em prol do bem-estar da sociedade. É 
fundamental ressaltar que mais instituições deveriam adotar 
práticas semelhantes, não apenas durante os trotes estudantis, mas 
ao longo de todo o ano. Iniciativas como essa não apenas 
fortalecem os laços entre a comunidade acadêmica e a sociedade, 
mas também têm um impacto positivo tangível na vida das pessoas. 
A promoção da solidariedade e da cidadania deve ser uma 
prioridade para todas as instituições comprometidas com o bem-
estar e o desenvolvimento da comunidade em que estão inseridas.

GREVE NA EDUCAÇÃO

Os professores da 
rede municipal de 
ensino de São José 
dos Quatro Marcos 
entraram em greve 
p o r  t e m p o  
i n d e t e r m i n a d o  
após rejeitarem 
p r o p o s t a s  d e  
r e c o m p o s i ç ã o  
s a l a r i a l  d o  
Executivo Municipal. A categoria reivindica aumento de 21% para 
cumprimento do piso do magistério. A contraproposta dos 
professores prevê recomposição imediata de 8%, retroativos a 1º 
de abril, com o restante parcelado e incorporado ao final de cada 
quadrimestre em 2024. A decisão se deu após assembleia realizada 
nesta quarta-feira, 03. Ao rejeitar a proposta de 8% a assembleia 
dos professores, que está sendo conduzida pela equipe da Subsede 
do Sintep de São José dos Quatro Marcos, optou por entrar em 
greve por tempo indeterminado e enviar uma contraproposta ao 
Executivo Municipal. A contraproposta foi protocolada no 
gabinete do prefeito no final da manhã desta quinta-feira, 4 de abril.

APOIO FINANCEIRO

Sicredi Sudoeste está com inscrições abertas para
o Fundo Social 2024, cadastros vão até 30 de abril
Assessoria

Iniciativa busca beneficiar projetos que promovam o desenvolvimento social

Em três anos, mais de 278 projetos já receberam o Fundo Social 

Foto: Divulgação
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“picaretagem” entre as empresas 
que iniciam obras públicas, mas 
não concluem. 

Nós temos absoluta 
convicção de que esse número 
de obras paralisadas será muito 
menor, porque só vai entrar em 
obra empresa que tem condição 
financeira e técnica de pegar, 
começar e terminar”, ressaltou. 

O governador destacou 
que não apenas o Estado sai 
ganhando, mas a população 
também.  

“Obra paralisada traz 
enormes prejuízos para a 
população e é um desrespeito 
com o dinheiro público. Então 
criamos esse mecanismo para 
dar mais garantia, segurança e 
tranquilidade do início ao fim 
do processo”, frisou. 

O  p r i m e i r o  e d i t a l 
lançado utilizando o novo 
modelo prevê o asfaltamento de 
50 quilômetros da MT-430, nos 
municípios de Confresa e Vila 
Rica. A estrada dá acesso a Vila 
C a r m e l i t a  e  t e m  u m 
investimento previsto de R$ 110 
milhões.

A  n o v a  l i c i t a ç ã o , 
elaborada ao longo de um ano 
pela Secretaria de Infraestrutura 
(Sinfra), terá uma cláusula de 
seguro-garantia, a Cláusula de 
Retomada, uma ação inédita no 
país. 

C a s o  h a j a 
descumprimento do contrato por 
parte da empresa que ganhou a 
licitação de uma obra acima de 
R$ 50 milhões, a seguradora terá 
duas alternativas: assumir a 
c o n t i n u i d a d e  d a  o b r a  o u 
indenizar o Estado em até 30% do 
valor inicial. Mauro destacou que 
a medida vai evitar o risco de 
obras paradas no Estado, como 
aconteceu com a construção do 
Hospital Central de Cuiabá, que 
ficou paralisada por 30 anos e foi 
retomada pela gestão atual em 
2020. 

“É o fim da picaretagem 
de  empresas  que  não  têm 
condição de entrar na licitação, 
mas entram, ganham e depois não 
fazem. 

lançado pelo Governo de Mato 
Grosso,  nesta  quar ta-fe i ra 
( 0 3 . 0 4 ) ,  s e r á  o  f i m  d a 

 governador  Mauro 

OMendes afirmou que o 
novo modelo de licitação 

AÇÃO PIONEIRA

Governador afirma que novo modelo de licitação vai
 dar fim a "picaretagem" em grandes obras públicas

Licitação incluirá cláusula de seguro-garantia e vai diminuir o risco de obras paradas

Assessoria/Secom-MT

Mauro Mendes destacou que a medida vai evitar o risco de obras paradas no Estado

Foto: Mayke Toscano/Secom-MT
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o último final de semana, Nde 28 a 31 de março, 
Cáceres sediou mais uma 

importante competição de base a 
nível estadual: a Taça Mato 
Grosso de Futsal, nas categorias 
sub-09,  sub-11 e sub-15,  
promovida pela Federação Mato-
grossense de Futsal. 
 A categoria sub-15 foi a 
única que contou com atletas 
tanto no masculino como no 
feminino, enquanto as categorias 
sub-11 e sub-09 tiveram apenas 
meninos disputando os jogos.

A prefeita de Cáceres, 
Eliene Liberato Dias, reconheceu 
a  impor t ânc ia  de  apo ia r  
competições que incentivem 
crianças e adolescentes a 
desenvolverem o gosto pelo 
esporte e por hábitos saudáveis. 
Eliene parabenizou todas as 
delegações por virem a Cáceres e 
desejou sucesso nas partidas.

O secretário de Esportes, 
Cristiano Neves, destacou o nível 
da competição e o retorno que 
esse tipo de evento traz para o 
município. 

«Além de incentivar e 
promover o esporte de base, os 

atletas ficam alojados enquanto 
seus pais se hospedam em hotéis, 
a lém de  consumirem em 
lanchonetes e restaurantes. Isso 
impulsiona o turismo de eventos e 
fortalece o comércio local", 
ressaltou Cristiano.

O técnico de Cuiabá, 
Marcus Penna,  elogiou a 
receptividade e a organização que 
Cáceres proporcionou para a Taça 
Mato Grosso. "Cáceres está de 
parabéns em todos os aspectos; 
foi uma das competições mais 
bem organizadas das quais 

participei", relatou Penna.
A l é m  d e  C á c e r e s ,  

estiveram presentes equipes de 
Cuiabá, Várzea Grande, Pedra 
Preta, Nobres, Sapezal, Ipiranga 
do Norte, Planalto da Serra, 
Sorriso, Figueirópolis D'Oeste, 
Lucas do Rio Verde e Alta 
Floresta.

Cáceres não conseguiu 
nenhum pódio e teve o seguinte 
desempenho: 6º lugar no Sub-15 
Feminino com o CIE; no 
masculino, ficou em 6º lugar com 
o Iate Clube e 9º com o CIE. No 

prestes a acontecer, com Cuiabá e 
União se enfrentando em uma 
decisão que promete ser épica. Este 

 emocionante final do AC a m p e o n a t o  M a t o -
grossense de 2024 está 

será o terceiro ano consecutivo em 
que esses dois clubes disputam o 
título estadual, acrescentando ainda 
mais rivalidade e expectativa ao 
confronto. O palco para essa batalha 
será o Estádio Luthero Lopes, 
localizado em Rondonópolis, e o 
jogo está marcado para as 15h30.

Com uma vantagem na 
partida, o Cuiabá entra em campo 
com determinação para conquistar 
mais um título estadual e consolidar 
seu domínio na competição. 

A rivalidade entre Cuiabá e 
União promete elevar a intensidade 
do confronto, com ambos os times 
buscando o troféu com todas as suas 
forças. 

Os  to rcedores  podem 
esperar uma partida repleta de 
emoções e reviravoltas, onde cada 
lance será essencial na definição do 
campeão.

dentro de seus respectivos grupos. 
Os quatro melhores de cada grupo 
avançarão para as quartas de final. A 
pa r t i r  da í ,  o s  j ogos  s e r ão  
eliminatórios, com partidas de ida e 
volta, culminando na grande final.

Os dois finalistas garantirão 
o acesso à elite do Mato-grossense. 
Com previsão de início para o fim de 
semana de 27 e 28 de abril, a 
competição promete ser um 
espetáculo para os amantes do 
futebol local, com muita emoção e 
rivalidade em campo.

 Federação Mato-grossense Ade Futebol (FMF) anunciou a 
participação de 12 times no 

Campeonato Mato-grossense da 2ª 
Divisão. Ação, Atlético-MT, 
Operário Ltda, Paulistano, Poconé e 
Rondonópolis EC compõem o 
Grupo A; Cáceres, Campo Novo, 
Juara, Santa Cruz, Sinop e Sport 
Sinop disputaram o certame no 
Grupo B.

D e  a c o r d o  c o m  o  
regulamento, na fase inicial, os times 
se enfrentarão em confrontos únicos 

INCENTIVO AO ESPORTE

Cáceres sedia Taça MT de Futsal para categorias
de base e prefeitura comemora sucesso do evento

Cáceres, com apoio da Prefeitura, continua a receber grandes eventos esportivos

Assessoria

ACCEC/FATO Futsal de Cuiabá Campeão Sub 15 

Foto: Ronivon Barros

FINAL ELETRIZANTE

Cuiabá e União disputam neste sábado, 06, o
 título do Campeonato Mato-grossense 2024

Da Redação

Imagem aérea do estádio Luthero Lopes 

Foto: Gil Gomes/@gilgomesfoto

COMPETIÇÃO

FMF confirma participação de 12 times no
campeonato da 2ª divisão do Mato-grossense
Da Redação

Kids Sapezal (2º lugar)
PFOS - Alta Floresta (3º lugar)
Sub-11 Masculino:
Futsal Nobrense/Maia Futebol 
Clube/Degraus (1º lugar)
APEC Pedra Preta (2º lugar)
Toque de Primeira Cuiabá (3º 
lugar)
Sub-9 Masculino:
Futsal Nobrense/Maia Futebol 
Clube/Degraus (1º lugar)
ACEEC/FATO Futsal (2º lugar)
Kids/São Judas (3º lugar)

Sub-11 masculino, Cáceres ficou 
em 4º lugar com o Iate Clube e em 
5º com o CIE. No Sub-9, Cáceres 
ficou em 5º lugar com o Iate 
Clube e em 6º com o CIE.
Classificação Final:
Sub-15 Feminino:
Pés de Ouro - VG (1º lugar)
Futsal Ipiranga (2º lugar)
Viva Lucas - ALEL (3º lugar)
Sub-15 Masculino:
ACCEC/FATO Futsal Cuiabá (1º 
lugar)

Taça Mato-grossense 2ª Divisão

Foto: Gil Gomes/FMF
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By Rosane Michels

A Lua em trânsito pela casa 
social forma bons aspectos com 
Sol em sua casa de iniciativa, 
isso contribui para que no dia de 
hoje você consiga realizar bons 
alinhamentos com amigos e 
colegas de trabalho e até mesmo 

se organizar e disciplinar melhor para os seus 
planos futuros. Aproveite o período da manhã, 
pois no início da tarde a Lua formará um aspecto 
de tensão com Urano e o clima e as demandas 
podem ficar um tanto que acelerados.

Você notará a necessidade de 
promover algumas mudanças de 
modo íntimo, principalmente 
relacionadas ao trabalho. Com o 
aspecto positivo entre Sol em sua 
casa do inconsciente e Lua em sua 
casa de carrera e aspirações 

pessoais, utilize da intuição para desenvolver uma 
autoimagem mais positiva sobre si, quem sabe 
mudando até mesmo os temas de saúde e 
autoestima. O seu nessa posição e condições pede 
um processo de transmutação pessoal.

Os astros induzem você a olhar 
para as questões de estudos e 
repensar nas estratégias. Com o 
aspecto de tensão de Lua, Urano e 
Júpiter, alguns imprevistos podem 
acontecer te levando a conclusão 
de que um caminho já não é tão 

positivo para o seu futuro. Saiba que ainda é o 
momento para alinhar a rota e ouvir um pouco mais 
a sua intuição, por isso não resista a esse chamado, 
aproveite para deixar a vida um pouco mais a sua 
cara.

A tensão de Lua, Júpiter e Urano 
toca os temas de profundidade 
emocional e também os temas 
sociais. No dia de hoje você 
poderá passar por situações um 
tanto que delicadas envolvendo 

amizades de longa data, por isso tenha mais 
cuidado com o seu posicionamento, pois a 
impulsividade pode dar as caras. Apesar dos bons 
aspectos de Lua e Sol auxiliarem no alinhamento 
entre razão e emoção, o dia pode não estar tão 
favorável para exposição.

O aspecto de Saturno e Júpiter e 
também de Lua e Sol, auxilia 
você a tangibilizar as suas 
aspirações pessoais. Dê um 
pouco mais de atenção e 
dedicação para planejar uma rota 
que te levará a realização de um 

grande desejo que a muito tempo vem habitando 
o seu universo íntimo. Localizada em sua casa de 
relacionamento amoroso, a Lua contribui para 
alinhamentos importantes sobre o futuro da 
relação, enquanto Plutão intensifica o carinho.

A intensidade emocional apontada 
pelo aspecto de Plutão e Vênus 
precisará ser bem aproveitada no 
dia de hoje, procure caminhos mais 
criativos para se expressar, como 
até mesmo a arte-terapia. Sua casa 
de finanças e valores pessoais 

ainda recebem a fora de quatro planetas, indicando 
que a principal dinâmica é curar a sua relação com o 
dinheiro, mas também com o senso de segurança 
pessoal, que interfere nos relacionamentos 
amorosos.

Apesar do agito e imprevistos que 
podem rolar, principalmente em 
razão do aspecto tenso entre a Lua, 
Urano e Júpiter, você poderá 
v i v e n c i a r  m o v i m e n t a ç õ e s  
significativas nos temas de 
r e l a c i o n a m e n t o  a m o r o s o ,  

romances e parcerias. Procure cuidar um pouco 
mais da sua autoestima e se lançar mais para criar 
novas oportunidades. Os aspectos de Plutão, Vênus 
e Netuno trazem muita criatividade, mas será 
preciso uma dose extra de confiança.

A Lua em sua uma casa que 
simboliza estrutura, faz aspectos 
desafiadores com Urano e Júpiter 
em uma casa de relacionamento 
amoroso e parcerias. Isso indica 
que algumas fichas podem cair e a 
estabilidade de algumas relações 
pode ser questionada no dia de 

hoje, mas tenha cuidado para não agir no impulso, 
reflita. Os aspectos de Plutão e Mercúrio pedem 
reavaliação íntima sobre a efetividade desses temas 
e também da sua rotina.

Com a Lua formando aspectos de 
tensão com Júpiter e Urano, 
envolvendo a sua casa de 
autoest ima,  sent imentos e  
criatividade o recado dos astros é 
para que você avalie a sua 

autoimagem. Pois ela quem nos dá os indícios para 
uma vida com mais satisfação pessoal, isso está 
atrapalhando principalmente os temas de 
relacionamento amoroso e parcerias. Os aspectos 
benéficos de Lua e Sol apontam para que você 
busca curar algumas lembranças.

Você poderá sentir uma certa 
resistência em mudar algumas 
opiniões e caminhos, isso é 
indicado principalmente pelos 
aspectos desafiadores que a Lua 
em uma casa de inconsciente 
formará com Urano e Júpiter na 

tarde de hoje. Saiba que ter um pouco mais de 
resiliência e olhar para um novo ponto de vista, 
certamente te ajudará a curar situações muito 
antigas e profundas. Desenvolver novos hábitos 
movimenta até mesmo a sua área financeira.

Alguns imprevistos podem 
ocorrer ao longo do dia, 
principalmente aqueles mais 
habituais e rotineiros, ou ainda 
sobre estudos. Isso ocorre em 
razão do aspecto de tensão entre 

a Lua, Urano e Júpiter. O dia pede um pouco mais 
de tranquilidade, se possível desacelere o ritmo a 
partir da tarde e espace os compromissos. Além 
disso os bons aspectos de Plutão,Vênus e Netuno 
persistem no céu e colaboram para o clima de 
romance e carinho.

Os aspectos de Lua, Júpiter e 
Urano podem trazer um pouco de 
complicações para as questões 
que envolvam comunicação 
acordo, contratos. Vale afrouxar 
um pouco os cintos e apostar na 

boa e velha resiliência para contornar os 
imprevistos. Mesmo com esses aspectos 
indicando essas oscilações, Plutão, Vênus e 
Netuno em boa sintonia colaboram para que a 
solução seja encontrada e a estabilidade se 
mantenha. Lua e Mercúrio também colaboram.

HORÓSCOPO********** **********

Em tom maior, familiares e amigos 
entoaram o tradicional Parabéns a querida 
jornalista Marcia Pache, que celebrou mais 
uma primavera. Irmanados com a mesma 
felicidade pela sua vida, nós da família do 
JCC desejamos que esse novo ano seja 
repleto de saúde e muitas alegrias. Feliz 
ano! 

Desejamos um feliz aniversário a Eliana 
Minervivi com votos que este dia seja 
repleto de alegria, amor e momentos 
especiais ao lado daqueles que você ama. 
Que o novo ano de vida seja marcado por 
saúde, sucesso e realizações. Parabéns e 
muitas felicidades, Eliana!

Quem festeja mais um natalício hoje é o 
amigo de longas datas Ricardo Vanini, que 
recebe uma infinidade de abraços virtuais 
em suas redes sociais. A você desejamos: 
Paz, amor, felicidade e muitos anos de vida. 
Feliz Aniversário!  

Um alô mais que especial ao casal Fabricio Galli e 
Juliana, proprietários da Óticas Bamboo, que tem se 
destacado não apenas pela qualidade de seus produtos, 
mas também pelo excelente atendimento oferecido aos seus 
clientes. Grande Abraço.

Abraço especial ao casal apaixonado Joaquim e Tammy 
Alvares que sabem muito bem aproveitar os bons momentos 
da vida a dois. Nesta semana comemoraram mais um ano 
de vida conjugal. Esta coluna deseja felicidades e muito 
mais anos para celebrarem esse Amor.  

AUDIÊNCIA PÚBLICA

No dia 11 de abril, às 09:00, a Câmara 
Municipal de Cáceres sediará uma 
Audiência Pública convocada pelo 
deputado Francis Maris. O objetivo do 
evento  é  debater  os  impactos  
socioeconômicos da implantação da 
Zona de Processamento e Exportação 
(ZPE) na região. O deputado destaca 
diversos benefícios esperados, como 
e s t í m u l o  a o  d e s e n v o l v i m e n t o  
econômico, fomento à industrialização, 
atração de investimentos estrangeiros, 
integração com a economia global, 
diversificação da economia, geração de 
e m p r e g o s  q u a l i f i c a d o s ,  
d e s e n v o l v i m e n t o  e s t a d u a l  e  
aproveitamento sustentável dos recursos 
naturais. A audiência visa promover um 
debate amplo e democrático sobre os 
impactos e benefícios da ZPE para a 
comunidade local e o estado como um 
todo. Todos os interessados estão 
convidados a participar e contribuir com 
suas opiniões e sugestões para o 
desenvolvimento sustentável da região.

REDUÇÃO NA TARIFA

A tarifa de energia elétrica em Mato 
Grosso terá uma redução média de 
4,40% a partir da próxima segunda-feira, 
dia 08 de abril. Aprovada pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel), 
essa redução beneficia tanto os 
consumidores de média e alta tensão, 
com uma diminuição média de 5,61%, 
quanto os de baixa tensão, que terão uma 
taxa de energia 3,90% menor. A parcela 
que mais contribuiu para essa redução 
foi a da Energisa Mato Grosso, com um 
decréscimo de 2,69%. Essa medida traz 
alívio para os consumidores e pode 
impulsionar a economia local.

MÉRITO LEGISLATIVO

A Câmara de Cuiabá aprovou, por 
unanimidade, a concessão da Ordem do 
Mérito Legislativo ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro durante a sessão ordinária 
desta quinta-feira (4). O título é uma 
homenagem ao ex-presidente em 
reconhecimento às suas ações em 
benefício da cidade, especialmente 
durante a pandemia de COVID-19. O 
presidente do parlamento, Chico 2000, 
destacou o apoio de Bolsonaro à cidade e 
ressaltou o merecimento da homenagem 
em virtude do seu compromisso com 
Cuiabá e o país.

VISITANTE SURPRESA

Uma visita inusitada surpreendeu os 
passageiros no Aeroporto Marinho 
Franco, em Rondonópolis, nesta quinta-
feira (4). Uma cobra, cuja espécie não foi 
divulgada, foi flagrada rastejando no 
setor de desembarque, chamando a 
atenção dos presentes. Um vídeo 
compartilhado nas redes sociais mostra a 
presença do réptil enquanto famílias, 
incluindo crianças, e funcionários 
circulavam pela área. Apesar do susto, 
não houve registro de feridos. As 
autoridades foram acionadas para lidar 
com a situação.

Então Jesus abriu a inteligência dos discípulos 
para entenderem as Escrituras, e lhes disse: 
“Assim está escrito: o Cristo sofrerá e 
ressuscitará dos mortos ao terceiro dia. (Lucas 
24,45-46) 
 

Amados irmãos e irmãs, que grande 
alegria podermos continuar este itinerário 
pascal! Aqui, quero trazer aquilo que nós já 
falamos sobre os discípulos de Emaús: a 
Eucaristia é a presença do Ressuscitado. A 
leitura de hoje fala que Jesus abriu a 
inteligência dos discípulos para compreender 
que Ele não mais estava morto, mas que estava 
vivo, estava no meio deles.

Por isso, meus irmãos, a experiência do 
caminho que todos nós fazemos é a experiência 
que Deus vai moldando no nosso coração, vai 
abrindo a nossa inteligência, vai abrindo-nos à 
escuta da Sua Palavra e vai nos direcionando 
para a vida eterna. E qual deve ser este caminho 
a ser trilhado? Qual é o objetivo de trilhar este 
caminho? Termos a nossa vida ali tocada pela 
graça de Deus. Porque, quando Jesus fala para 
os discípulos “abrirei a vossa inteligência”, está 
dizendo em relação ao pecado, em relação 
àquilo que pode afastá-los da presença de Deus, 
de tudo aquilo que possa endurecer o coração.

Por muito tempo, ali, antes de Jesus dar 
os sinais da Sua ressurreição a eles, eles 
estavam com o coração endurecidos, eles 
estavam ainda, meus irmãos, naquela vida 
velha, eles estavam voltando para a vida velha. 
Jesus, percebendo isso na vida destes dois 
discípulos de Emaús, diz: “Abrirei a vossa 
inteligência para compreenderes aquilo que é a 
vontade de Deus”, que o Filho do Homem 
deveria ser entregue aos homens para ser morto, 
mas que, ao terceiro dia, Ele ressuscitaria, 
conforme o que nós ouvimos no Evangelho.

Quem não tem o coração e a 
inteligência abertas para as coisas de Deus 
continuará ainda na vida velha

Por isso, meus irmãos, qual é a missão 
que nós temos como comunidade católica, 
como comunidade cristã dos discípulos de 
Cristo? O que nós devemos fazer? Levar essa 
Boa Nova, essa vida nova; e nós devemos 
entusiasmar os outros na Eucaristia. Onde a 
nossa inteligência é aberta? Na Eucaristia, 
porque o próprio Jesus está ali. Sua presença 
real, Sua presença no corpo e no sangue, alma e 
divindade que pode nos abrir a inteligência para 
compreendermos os mistérios de Deus.

Qual é o maior fato da ressurreição? 
Abrir-nos e revelar-nos os mistérios do coração 
de Deus. Quem não tem o coração e a 
inteligência abertas para as coisas de Deus 
continuará ainda na vida velha. Você quer 
continuar na vida velha, meu irmão? Você quer 
continuar na vida velha, minha irmã? Espero 
que você não faça essa opção. Deixe o Espírito 
Santo abrir o seu coração, a sua inteligência, a 
sua razão, as suas emoções. Deixar-se ser 
tocado pela Igreja, pela Eucaristia, pelos 
sacramentos, pode nos dar essa vida nova.

Padre Léo sempre nos falava nas suas 
pregações “Buscai as coisas do alto”: quem 
acredita no Ressuscitado tem a sua inteligência 
transformada, renovada e formada pela graça 
de Deus para buscar as coisas do Alto. A 
ressurreição e a vida pascal provocam isso em 
nós. Que peçamos ao Senhor essa graça, e que o 
nosso coração esteja aberto, que a nossa 
inteligência esteja aberta para a graça de Deus e 
para os mistérios que ainda Ele vai nos revelar.

Sobre você, desça a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém!
 
Padre Ricardo Rodolfo é membro da 
Associação Internacional Privada de Fiéis – 
Comunidade Canção Nova desde 2009 no 
modo de compromisso do Núcleo.
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Já parou para pensar se você é 
mais vitimista ou protagonista? Você 
sabe o significado dessas palavras? O 
concurseiro vitimista coloca todos os 
obstáculos possíveis em qualquer 
dificuldade que lhe aparece, seja um 
tema de difícil compreensão ou uma 
matéria que não goste.

F i c a r  r e c l a m a n d o  
sucessivamente a respeito desse tipo de 
coisa não vai contribuir para achar uma 
solução para o seu problema. É 
necessário que você pare, pense em suas 
alternativas e o que pode fazer para que 
tal problema seja resolvido, de modo que 
facilite sua vida. Esse é o concurseiro 
vitimista, aquele que só sabe reclamar ao 
invés de encontrar uma solução para o 
seu problema.

Já o concurseiro protagonista, é 
aquele que, em meio às dificuldades, 
sempre vai procurar um jeito para 
resolver os problemas que surgem. 
Muitas vezes podemos não gostar de 
alguma matéria, mas precisamos estudá-
la mesmo assim, pois pode ser muito 
importante para o concurso que formos 
fazer. Se o assunto for muito difícil, é 
necessário que se pratique muito para 
que ele fique mais claro e fácil. Lembre-
se: a prática leva à perfeição.

Se determinada matéria for 
difícil para você, pode ser que seja difícil 
para os seus concorrentes também, então 
conhecê-la pode ser um diferencial para 
que você consiga a sua aprovação. 
Porém, há pessoas que dominam essa 
matéria melhor do que você, o que será 
um diferencial para o seu concorrente, 
fato que não pode deixar acontecer, pois 
esse detalhe pode tirar de você a sua tão 
sonhada vaga.

O concurseiro vitimista sempre 
pensa que só passa em concurso quem é 
inteligente, quem usa de má-fé, quem 
sabe estudar etc. Esse tipo de 
pensamento faz com que você foque em 

coisas que não são relevantes.
Já o concurseiro protagonista, faz 

diferente. Ele vai procurar quem já 
passou por essa experiência, procura as 
melhores estratégias, cria técnicas para 
conseguir a aprovação, busca uma 
solução para qualquer dos problemas 
que surgirem. Geralmente, essas pessoas 
têm o pensamento de que se outras 
pessoas passaram, então elas também 
podem passar.

Esse é o espírito da coisa. 
Primeiro é necessário acreditar em você 
mesmo, estabelecer os seus objetivos, 
correr atrás deles e não desistir.

O protagonista não vai pelo 
caminho da reclamação, muito pelo 
contrário, ele se responsabiliza pelos 
seus atos e faz com que haja mudanças 
positivas. O vitimista sempre pensa que 
haverá uma crise nos concursos, que vai 
parar de ter concursos em breve e, por 
isso, deixará de estudar. O protagonista 
faz diferente: ele pensa na possibilidade 
de ter um concurso e não para de estudar. 
Assim, quando surgir um concurso, ele já 
estará preparado, pois optou por 
continuar estudando. Esse é um grande 
diferencial.

O vitimista tende a pensar que só 
passa quem tem muito tempo para 
estudar para concurso, ele desiste de 
estudar porque acha que não há tempo 
suficiente para estudar. Já o protagonista, 
faz de tudo para conciliar os estudos com 
os afazeres do dia a dia, seja colocando 
uma videoaula enquanto limpa a casa ou 
a caminho para o trabalho etc.
Reflita a respeito desse assunto e defina 
qual tipo de concurseiro é você. Escolha 
o melhor caminho. 
___***Francisney Liberato é auditor 
do Tribunal de Contas. 
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Busque inteligência para compreender a vontade de Deus
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confecção, produtos químicos, 
biodiesel, fertilizante foliar, 
adubo orgânico, metalurgia e 
metal-mecânico.

A ZPE, em Cáceres, fica 
numa localização estratégica às 
margens do Rio Paraguai, numa 
área de convergência entre o 
Pantanal, a Amazônia e o 
C e r r a d o ,  o f e r e c e n d o  u m  
potencial econômico vasto e 
diversificado para investidores 
visionários.

Ela conecta as malhas 
terrestres e fluviais. Através do 
Porto Paratudal, previsto para ser 
entregue em 2026, a cidade será 
ligada ao Uruguai e Argentina 
impulsionando as importações. 
Além da ZPE,  que t rará  
benefícios diretos às indústrias 
que se instalarem no local.

"A crescente atenção dos 
investidores chineses em Mato 
Grosso é um reflexo do potencial 
econômico e das oportunidades 

nutricionais para animais, 
aminoácidos médicos humanos e 
produtos para otimização do 
sabor dos alimentos. 

A escolha se deve porque 
tanto Nova Mutum quanto Lucas 
do Rio Verde são potências do 
agro de Mato Grosso e devem ser 
cortados pela Ferrovia Estadual 
até 2030. 

Já Primavera do Leste se 
d e s t a c a  p e l a  a d o ç ã o  d e  
tecnologias avançadas e práticas 
inovadoras, impulsionando a 
produtividade e a qualidade dos 
produtos. Além disso, a cidade 
abriga indústrias agroalimentares 
que agregam valor à produção 
local.

Campo Verde, por sua 
vez, sedia empresas que atuam no 
setor de beneficiamento de 
algodão (maior polo têxtil de 
mato grosso), madeira, fiação, 
tecelagem, ração animal, pré-
m o l d a d o s  d e  c o n c r e t o ,  

ma semana após o fim da Umissão na China liderada 
pelo vice-governador 

Otaviano Pivetta e pelo secretário 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec), César 
Miranda, membros da gigante 
chinesa MEIHUA Group visitam 
Mato Grosso com a intenção de 
investir numa indústria para a 
produção de aminoácidos a partir 
do milho.

O vice-presidente da 
gigante chinesa, Zhang Shifeng, e 
t r ê s  p e s q u i s a d o r e s  d o  
D e p a r t a m e n t o  d e  
Desenvolvimento Estratégico da 
companhia, Frost Han, Riches 
Zhang e Rain Zhang, percorrem 
de 1º a 5 de abril, os municípios 
de Nova Mutum, Lucas do Rio 
Verde, Primavera do Leste, 
Campo Verde e Cáceres. 

A M E I H U A G r o u p  
participou do evento Invest in MT 
realizado em Pequim no dia 25 de 
março, cuja apresentação foi 
realizada pelo secretário César 
Miranda. 

Ele apontou que o estado 
cresce conservando 62% do 
t e r r i t ó r i o  e  q u e  t e m  
oportunidades na agroindústria, 
principalmente com a instalação 
da Zona de Processamento de 
Exportação (ZPE), em Cáceres.

A MEIHUA atua na 
produção e distribuição de 
produtos biológicos fermentados. 
A  e m p r e s a  f o r n e c e  
principalmente aminoácidos 

ecobarreira não apenas evidencia 
a  u r g ê n c i a  d e  p r á t i c a s 
sus ten táve is  de  ges tão  de 
resíduos, mas também destaca a 
importância de intervenções 
como essa na preservação dos 
recursos hídricos. Ao impedir que 
o plástico e outros materiais 
poluentes atinjam rios e canais de 
e s c o a m e n t o  d e  á g u a ,  a 
ecobarreira desempenha um 
importante papel na prevenção da 
poluição e na proteção dos 
ecossistemas aquáticos.

A iniciativa que conta 
com o apoio da Marinha do 
Brasil, IFMT, Autarquia Águas 
do Pantanal, Rotary Club Cáceres 
Pantanal e voluntários, ressalta o 
p o t e n c i a l  d a s  s o l u ç õ e s 
inovadoras  para  enf ren ta r 
desafios ambientais urgentes.

Ao utilizar tecnologias 
como ecobarreiras, podemos não 
apenas mitigar os impactos 
negativos da poluição plástica, 
mas também promover uma 
consciência ambiental mais 
ampla e incentivar práticas de 
c o n s u m o  e  d e s c a r t e  m a i s 
responsáveis.

Entre os resíduos recolhidos 
estavam garrafas pets, sacos 
plásticos e isopor, todos materiais 
que representam sérios riscos 
para o meio ambiente quando 
d e s c a r t a d o s  d e  f o r m a 
inadequada.

A rápida eficácia da 

m uma impressionante Edemonstração do impacto 
posit ivo do descarte 

correto do lixo, a ecobarreira 
ins ta lada recentemente  no 
córrego do Renato conseguiu 
retirar uma grande quantidade de 
plástico em apenas dois dias. 

proporcionando um ambiente 
de negócios favorável e 
garantindo segurança jurídica 
aos investidores. 

"Essas parcerias não 
apenas trazem investimentos 
cruciais para nossa economia, 
mas também contribuem para a 
c r i a ç ã o  d e  e m p r e g o s ,  
transferência de tecnologia e 
fortalecimento das relações 
comerciais internacionais. 

Po r  i s so ,  e s t amos  
comprometidos em oferecer 
todo o apoio necessário para 
atrair e consolidar esses 
i n v e s t i m e n t o s ,  q u e  s ã o  
essenciais para o avanço 
econômico e social de Mato 
Grosso”.

que nosso estado oferece. 
Estamos testemunhando um 
interesse significativo em setores 
c o m o  a g r o n e g ó c i o ,  
i n f r aes t ru tu ra ,  ene rg i a  e  
tecnologia, áreas nas quais Mato 
Grosso se destaca", comentou o 
secretário César Miranda.

Ele ressaltou ainda a 
importância de estabelecer 
parcerias sólidas e estratégicas 
com investidores internacionais, 
c o m o  o s  c h i n e s e s ,  p a r a  
impulsionar o crescimento 
econômico e promover o 
desenvolvimento sustentável. 
César enfatizou também o 
compromisso  do governo 
estadual em facilitar e incentivar 
investimentos estrangeiros, 

C u l t u r a  P a n t a n e i r a ,  a 
programação do evento incluiu 
a posse de novos membros, a 
diplomação dos membros 
entrantes e uma sessão solene 
em homenagem ao aniversário 
da ACADEPAN.

A nomeação de João 
Benedito Alves de Arruda como 
Honrável Comendador da 
Cultura Pantaneira reflete seu 
comprometimento e dedicação 
em promover a cultura e a 
história dessa região única, 
integrando-o ao seleto grupo de 
personalidades que contribuem 
p a r a  a  p r e s e r v a ç ã o  e 
valorização da identidade 
pantaneira.

 jornalista e geógrafo OJ o ã o  A r r u d a  é 
h o m e n a g e a d o  p e l a 

A C A D E PA N  e  t o r n a - s e 
C o m e n d a d o r  d a  C u l t u r a 
Pantaneira em cerimônia de 
comemoração do 13º Aniversário 
da Academia Lítero-Cultural 
Pantaneira.   A cerimônia de 
entrega da Comenda, realizada no 
Salão Social Sesc Poconé, contou 
com a presença de membros da 
a c a d e m i a ,  a u t o r i d a d e s  e 
convidados especiais.

O reconhecimento foi 
resu l tado  de  uma votação 
unânime, em que o currículo de 
João Arruda foi apresentado pelo 
Confrade Dito Pinto, destacando 
sua notável contribuição para a 
preservação e divulgação da rica 
cultura do Pantanal. O professor 
Orivaldo Gonçalves ressaltou a 
impor tânc ia  do  momento , 
enfatizando o orgulho de ver um 
parceiro tão sábio e simples 
sendo agraciado com a Comenda 
e integrando o seleto grupo de 
Comendadores do Pantanal.

Além da entrega das 
Comendas aos Comendadores da 

ZPE

Asiáticos visitam Cáceres e mais 4 municípios de MT
  com interesse em implantar fábrica de aminoácidos

Grupo formado por executivo e três pesquisadores percorrerão os cinco municípios

Por Débora Siqueira | Sedec

A MEIHUA atua na produção e distribuição de produtos biológicos fermentados

Foto: Assessoria/Sedec

RESÍDUOS

Ecobarreira em apenas dois dias remove grande
 quantidade de plástico no córrego do Renato

Da Redação

O registro apresenta a coleta no primeiro e segundo dia após sua instalação 

Foto: Divulgação João Benedito Alves de Arruda  

Foto: Arquivo Pessoal

RECONHECIMENTO

João Arruda é nomeado Comendador
da Cultura Pantaneira pela ACADEPAN
Da Redação
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